
Митрополит Кирилл совер-

шил первую в этом году Ли-

тургию Преждеосвященных 

Даров в храме святого вели-

комученика и целителя Пан-

телеимона города Ставропо-

ля 

20 марта 2024 года, в среду 

первой седмицы Великого 

поста, митрополит Ставро-

польский и Невинномыс-

ский Кирилл совершил пер-

вую в этом году Литургию Преждеосвященных Даров в храме 

святого великомученика и целителя Пантелеимона города 

Ставрополя.  

Его Высокопреосвященству сослужили секретарь епархиально-

го управления иеромонах Гавриил (Ольховик), благочинный III 

Ставропольского округа, духовник Терского казачьего войска, 

настоятель храма протоиерей Павел Самойленко и клирики 

прихода.  

Разделить молитву с архипастырем пришли многочисленные 

верующие, среди которых были: атаман Ставропольского ок-

ружного казачьего общества ТВКО Александр Куликов, ата-

ман Ставропольского городского казачьего общества Павел 

Соколов, представители казачества, воспитанники Аксайского 

Данилы Ефремова казачьего кадетского корпуса во главе с 

начальником Аксайского Данилы Ефремова казачьего кадет-

ского корпуса генерал-лейтенантом Фёдором Алексаковым, 

ученики казачьего класса МБОУ лицея 38 г. Ставрополя, уче-

ники начальной и воскресной школ храма св.вмч. и целителя 

Пантелеимона, руководство и медицинский персонал ГБУЗ СК 

«Городской клинической больницы скорой медицинской помо-

щи», члены Попечительского совета храма, сестры милосердия 

сестричества во имя святой великомученицы Елизаветы и при-

хожане храма.  

Богослужебные песнопения исполнили хор Ставропольской 

духовной семинарии и левый хор храма святого великомучени-

ка и целителя Пантелеимона.  

На мирной и сугубой ектениях были вознесены молитвы о Рос-

сийском воинстве и о мире. По запричастном стихе проповедь 

произнёс клирик храма протоиерей Олег Драугялис.  

После богослужения к правящему архиерею обратился настоя-

тель храма протоиерей Павел Самойленко. Он поблагодарил 

архипастыря за внимание к храму и приходу и совместную 

молитву. Также отец Павел преподнёс в дар главе Ставрополь-

ской митрополии архиерейские дикирий и трикирий. Оба вну-

ка нашего настоятеля, пономари храма Пипко Михаил и Джа-

фаров Марк были посвящены в чтецы. В завершении митропо-

лит Кирилл обратился к верующим с проповедью, в которой 

напомнил всем присутствующим о важности молитвы в дни 

святого Великого поста.  

Литургия Преждеосвященных Даров  

Ежемесячная газета 

Воскресной школы 

храма святого 

великомученика и 

целителя Пантелеимона 

г. Ставрополя В О С К Р Е С Е Н И Е 
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Стр. 2 В О С К Р Е С Е Н И Е 

Ваше Высокопреосвященство, Преосвященнейший Владыко, бла-

гостный отец! Малиновым звоном отозвалась в наших сердцах 

благая весть  о том, что наш дорогой владыка и архипастырь, Вы 

совершите первую Литургию Преждеосвященных Даров в этом 

Великом посту 2024 года от Рождества Христова в нашем Свято-

Пантелеимоновском храме на первой седмице.  Что может быть 

выше этой радости и этой чести и славы? Мы, честно скажу,  за-

ждались, владыка, была какая-то пауза, мы немножко волнова-

лись, но теперь увидев Вас, грядущего в наш храм возрадовались!  

Весть о том, что Вы пребудете в наш храм собрала на Богослуже-

ние главврача с персоналом, наших братьев-казаков с атаманом, 

наших прихожан и даже наших казачат Аксайского им. Даниила 

Ефремова казачьего кадетского корпуса во главе с самим генерал-

полковником Федором Юрьевичем Александровым. И такое со-

борное служение особенное, молитвенное, проникновенное, оно 

как-то возгрело в нас чувство молитвы и чувство покаяния и же-

лание быть с Господом. Мы вновь почувствовали себя одной 

крепкой единой семьей с Вами, дорогой наш Владыка! 

Но считаю необходимым сегодня сказать и о том, что литургию в 

нашем храме Вы совершаете в преддверии очередной годовщины 

пребывания на древней Ставропольской кафедре. Вы наш влады-

ка, Вы наш Господин и Отец, мы усердно за Вас молимся за каж-

дым богослужением, поверьте, искренне и глубоко. Мы видим и 

понимаем, какие серьезные и высокие ответственные послушания 

сегодня возложены на Вас Святейшим Патриархом Московским и 

Всея Руси Кириллом и священным Синодом Русской Православ-

ной Церкви. И когда Вас награждает Президент РФ, Святейший 

Патриарх, Верховное главнокомандование,  у нас такое чувство,  

что мы рядом с Вами разделяем эту радость. В нас, как говорится, 

волнение, треволнение, дух захватывает от радости. Особенно по-

следнее событие—Данилов монастырь, резиденция Предстоятеля 

Русской Православной Церкви, о котором первые слова сказал 

новоизбранный Президент Российской Федерации Владимир Вла-

димирович Путин и  Вы рядом, Владыка. Такое счастье, такое ус-

покоение, такая милость Божия! Мы хотим очень пожелать, чтобы 

на будущие годы, тем более если учесть, что этот год особенный в 

Вашей жизни, еще немного и 15 лет Вашей архиерейской хирото-

нии, чтобы Вы, по-прежнему, укрепляемые Духом Божиим свя-

тым, право правили слово Господней истины, возвещали священ-

ному Кавказу правду Божию так же твердо несокрушимо и непод-

вижемо стояли на защите святого православия и свидетельствова-

ли не только православному и инославному миру истину и красо-

ту  Христовой и православной жизни. От нас всех, здесь собрав-

шихся, дорогой Владыка святый, прошу принять наш дар скром-

ный, но это неотъемлемая принадлежность архиерейского Бого-

служения, эти дикирий и трикирий и Всякий раз, осеняя паству 

Вашу, вспоминайте пожалуйста и нас, любящих чад Ваших. С 

праздником! С принятием Преждеосвященных Христовых Таин, 

крепости сил и помощи Божией. Испола эти Деспота! 

Слово настоятеля храма митрофорного протоиерея Павла Самойленко 

Митрополиту Кириллу 20 марта 2024 года  



3 марта после Божественной литургии на  праздничном молебне, настоятелем храма митрофорным 

протоиереем Павлом Самойленко были освящены новоизданные иконы для нижнего храма препо-

добных и богоносных отцов наших Сергия Радонежского и Серафима Саровского. 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 марта 2024 года, по благословению настоятеля храма митрофорного про-
тоирея Павла Самойленко, начали работать курсы чтецов на церковнославян-
ском языке по субботам в 16 часов. Первыми записались на занятия наши по-
номари и сразу же стали читать на клиросе во время Всенощного бдения.  

Курсы продол-
жают рабо-
тать и ждут 
всех желаю-
щих.  

Жизнь прихода 
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Стр. 4 В О С К Р Е С Е Н И Е 

            10 марта 2024 года в храме святого Ве-
ликомученика и Целителя Пантелеимона со-
стоялась приходская читательская конференция 
«Традиционный православный уклад в совре-
менной семье», приуроченная к дню Православ-
ной Книги. Работа конференции началась с мо-
литвы и вступительного слова настоятеля хра-
ма, войскового священника митрофорного про-
тоиерей Павла Самойленко. С доклада-
ми выступили: ключарь храма - протоиерей 
Олег Драугялис, сестра милосердия, студентка 
Ставропольской Духовной Семинарии - Шинке-
вич Наталья Константиновна, сотрудник отдела 
редкой книги СКУНБ Ашихмина Антонина Викто-
ровна выступила с презентацией книги Божеря-
нова Ивана Николаевича «Детство, воспитание 
и лета юности русских императоров». 
На конференцию пришли одноклассники поно-
маря храма Джафарова Марка, ученики 3 «Д» 
класса школы №50 вместе с классным руково-
дителем Кущенко Дарьей Сергеевной. 
Так же в конференции приняли участие и вы-
ступили с музыкальными представлениями уча-
щиеся воскресной и начальной школ храма. В 
завершении, настоятель храма подвел итоги 
конференции, поблагодарил докладчиков, вы-
ступающих и всех кто помог организовать кон-
ференцию и вручил памятные подарки.  

День православной книги  



 

14 марта в День право-

славной книги в при-

ходской библиотеке 

Храма святого Велико-

мученника и Целителя 

Пантелеимона была 

проведена выставка 

“Самая главная Книга”. 

Выставку посетил ие-

рей Иоанн Половин, 

дети начальной школы 

храма, преподаватели 

Ольга Геннадьевна 

Швец, Анна Ивановна 

Залужная. Детям была 

представлена выставка 

православных книг 

«Библия для детей», 

«Библия в рассказах 

для детей», «Детям о 

послушании», «Детям 

о Слове», «Детям о со-

вести». А затем все с 

увлечением приняли 

участие в викторине 

«Библейские вопросы 

для детей и взрос-

лых» .  Делегация от 

нашего храма побыва-

ла на выставке в отде-

ле редкой книги Став-

ропольской краевой 

библиотеки имени 

М.Ю. Лермонтова. В 

воскресенье состоя-

лась беседа с ученика-

ми Воскресной школы. 

День православной книги  
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Стр. 6 

       

12 марта 2024 года состоялось выезд-

ное совещание епархиального отдела 

по взаимодействию с казачеством в се-

ле Заветном Кочубеевского района. 

В заседании приняли участие председа-

тель епархиального отдела по взаимо-

действию с казачеством, войсковой 

священник ТВКО протоиерей Павел Са-

мойленко; заместитель председателя 

протоиерей Анатолий Кибиткин; на-

стоятель храма иконы Божией Матери, 

именуемой «Скоропослушница», духов-

ник казачьей молодежной организации 

«Терцы» иерей Михаил Кузьменко; ата-

ман СОКО Александр Куликов, атаман 

СГКО Валерий Надеин; первый товарищ 

атамана СОКО ТВКО Алексей Лихачёв; 

заместитель атамана СОКО ТВКО по 

молодёжной политике и казачьему ка-

детскому образованию Владимир Буха-

рин; атаман Заветненского ХКО Анато-

лий Колесников; руководитель КВПК 

имени А.В. Суворова Дмитрий Жабин; 

староста храма и казначей Заветнен-

ского ХКО Олег Попов; Алексей Нико-

лаевич Тимченко; глава Заветненского 

территориального отдела Кочубеевско-

го МО Игорь Меда; директор Заветнен-

ского Дома культуры Татьяна Дунда. 

Основным вопросом повестки дня ста-

ло подробное обсуждение подготовки 

грядущего первого молодежного ка-

зачьего форума Терского войскового 

казачьего общества, назначенного по 

благословению Высокопреосвященней-

шего Кирилла, митрополита Ставро-

польского и Невинномысского, на 24 июня 2024 года в селе Заветном Кочубеевского рай-

она. Также говорили о прошедшем 28 февраля сего года II Большом Круге Российского ка-

зачества в Храме Христа Спасителя города Москвы, об окормлении духовником молодежно-

го движения «Терцы» иереем Михаилом Кузьменко во время поездки делегации казаков в 

количестве 135 человек. В завершение работы состоялась братская трапеза.  

Взаимодействие с казачеством 



Скорбные события 22 марта, последую-

щие дни скорби и траура естественным образом 

ведут нас в храм на молитву. В традиции нашего 

храма в дни школьных каникул осуществлять 

паломнические поездки по святым местам. Сти-

мулом для нашей весенней поездки стала при-

ходская газета "Свет Христов просвещает всех" 

рассказывающая о приснопамянаемом протоие-

реи Владимире Терюшове, отце регента правого 

хора нашего храма Самойленко Вероники Влади-

мировны. И поэтому паломники направились в 

город Георгиевск, где последние годы жизни 

служил отец Владимир и город Пятигорск, где он 

жил со своей семьёй. Побывали в старинном 

Свято-Никольском храме Георгиевска, и вновь 

сооруженном кафедральном соборе святого вели-

комученика Георгия Победоносца, посетили мо-

гилы священников, здесь служащих, помолились 

на могиле протоиерея Владимира Терюшова. По-

знакомились с почитаемой в Георгиевске бла-

женной Евгенией Георгиевской. Затем поехали в 

прекрасный город Пятигорск, где побывали в Ла-

заревском старинном храме, кафедральном Спас-

ском Соборе, исторический некрополь Пятигор-

ска старинное кладбище, лермонтовские места, 

другие достопримечательности города-курорта. 

Прекрасная весенняя погода, святыни храмов, 

уют курортных городов, природа, ландшафт - все 

располагало к молитве и размышлению. В ходе 

путешествия, паломники вновь и вновь читали 

строки воспоминаний и описаний из газеты, 

сравнивали настоящее и будущее, узнавали но-

вое, погружались в жизнь Церкви Христовой раз-

ных периодов её существования. Поездка полу-

чилась содержательной, насыщенной, познава-

тельной, наполненной молитвенной атмосферой 

и живой памятью разных поколений верующих 

людей. 

Скорбь 

обязатель-

но должна 

смениться 

молитвой 

и вечной 

памятью.  

 

Паломническая поездка 
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Стр. 8 В О С К Р Е С Е Н И Е 

Послушания настоятеля  

26 марта 2024 года ректор Ставропольской 
духовной семинарии, митрополит Ставропольский и 
Невинномысский Кирилл провел очередное рабочее 

совещание по ремонтно-
реставрационным работам в здании 
Ставропольской духовной семинарии, 
расположенном по адресу: ул. Морозо-
ва, д. 17. 
 
В работе совещания приняли участие: 
секретарь епархиального управления 
иеромонах Гавриил (Ольховик), первый 
проректор семинарии протоиерей Па-
вел Самойленко, председатель строи-
тельного отдела Ставропольской епар-
хии протоиерей Александр Гомзяк, про-
ректор по учебной работе семинарии 
игумен Алексий (Смирнов), руководи-
тель сектора заочного обучения и ду-
ховник семинарии протоиерей Михаил 
Моздор, проректор по воспитательной 
работе семинарии протоиерей Влади-
мир Волков, секретарь Ученого Совета 
СтДС иерей Евгений Шишкин, заведую-
щий библиотекой Ставропольской ду-
ховной семинарии иерей Виктор Нале-
гаев, заведующий сектором информа-
ционных технологий семинарии иерей 
Филипп Анисимов и профильные спе-
циалисты. 
 
Участники встречи осмотрели новое 
здание Ставропольской духовной семи-
нарии и обсудили вопросы, связанные с 
его подготовкой к началу нового 2024 
учебного года.  



Взаимодействие  с казачеством 

Стр. 9 

 28 марта 2024 года, в день памяти святого мученика Агапия, в храме 

Владимирской иконы Божией Матери города Новопавловска Георги-

евского района Пятигорской и Черкесской епархии состоялось засе-

дание межъепархиальной коллегии по взаимодействию с казачест-

вом Ставропольской митрополии. Работа коллегии прошла по благо-

словению Высокопреосвященнейшего Кирилла, митрополита Став-

ропольского и Невинномысского, Председателя Синодального Ко-

митета по взаимодействию с казачеством, главы Ставропольской 

митрополии и Высокопреосвященнейшего архиепископа Пятигор-

ского и Черкесского Феофилакта.  

В заседании приняли участие: председатель межъепархиальной кол-

легии, войсковой священник ТВКО протоиерей Павел Самойленко, 

председатель отдела по взаимодействию с казачеством Пятигорской епархии протоиерей Стефан Фещенко и, 

председатель отдела по взаимодействию с казачеством Георгиевской епархии протоиерей Михаил Силко. В 

качестве приглашенных специалистов в работе заседания приняли участие: благочинный Новопавловского 

округа Пятигорской епархии иерей Александр Гордин; на-

стоятель храма Владимирской иконы Божией Матери города 

Новопавсловска иерей Дионисий Назаров, атаман Павловско-

го РКО СОКО ТВКО Владимир Роговой и другие. Работа за-

седания началась с общей молитвы и оглашения повестки дня, 

в которую вошли следующие вопросы: основные итоги XXXII 

Международных Рождественских образовательных чтений 

«Православие и отечественная культура: потери и приобрете-

ния минувшего, образ будущего» с 23 по 27 января 2024 года 

в г. Москве. VII Направление «Церковь и казачество: пути 

воцерковления и сотрудничества», 

о Большом отчетно-выборном Круге ТВКО 10.02.2024 г. в г. 

Пятигорске, о Втором Большом круге Всероссийского казаче-

ства 28.02.2024 г. в Храме Христа Спасителя г. Москвы, о 

Первом форуме казачьей молодежи ТВКО в селе Заветном Кочубеевского района 24 июня сего года — Ду-

хов День, об общевойсковой конференции духовников и казачества ТВКО в городе Новопавловске,о заседа-

нии Совета по взаимодействию с религиозными организациями при ТВКО, о гуманитарной помощи, разное. 

Участникам заседания была подарена брошюра о священномученике отце Иоанне Восторгове и 17-й выпуск 

газеты «Свет Христов», приуроченный к 90-летию со дня рождения протоиерея Владимира Терюшова, пер-

вого казачьего духовника ТВКО.Особое внимание было уделено итогам XXXII Международных Рождест-

венских образовательных Чтений «Православие и отечественная культура: потери и приобретения минувше-

го, образ будущего», VII Направление «Церковь и казачество: пути воцерков-

ления и сотрудничества», прошедших с 23 по 27 января 2024 года в г. Москве. 

Главным вопросом повестки дня стало проведение Общевойсковой конферен-

ции духовников и казачества ТВКО в городе Новопавловске, приблизитель-

ная дата которой была определена на 19 ноября, вторник, память преподобно-

го Варлаама Хутынского. В ходе работы коллегии говорили о грядущем засе-

дании Совета по взаимодействию с религиозными организациями при ТВКО 

и обсуждалась подготовка Первого форума казачьей молодежи ТВКО в селе 

Заветном Кочубеевского района 24 июня сего года в Духов День. Говорили об 

избрании Владимира Алексеевича Савченко атаманом ТВКО в связи с назна-

чением указом Президента России Кузнецова Владимира Владимировича 

Всероссийским Атаманом и о Втором Большом круге Всероссийского казаче-

ства в храме Христа Спасителя в Москве 28.02.2024 г. В завершении Заседа-

ния председатель межъепархиальной коллегии протоиерей Павел Самойленко 

подвел краткие итоги собрания, и поблагодарил участников за проделанную 

работу. Отец Павел отслужил панихиду на могиле атамана Бондарева В.П. 



Стр. 10 В О С К Р Е С Е Н И Е 

Учащиеся Воскресной 
школы приняли участие в 
приходских мероприятиях, 
посвященных Дню право-
славной книги, в чине про-
щения в Прощенное воскре-
сенье, в воскресные дни Ве-
ликого поста проводят тема-
тические занятия, причаща-
ются Святых Христовых Та-
ин. Приняли участие в олим-

пиаде по ОПК, побывали в 
паломнической поездке. 

Приходское попечение о детях  



Великий пост—время молитвы и трудов 
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Стр. 12 В О С К Р Е С Е Н И Е 

Не будем забывать учителей. 

Они о нас тревожатся и помнят 

Ив тишине задумавшихся комнат, 

Ждут наших возвращений и вестей. 

Им не хватает этих встреч не частых 

И сколько бы не миновало лет, 

Слагается учительское счастье 

Из наших ученических побед» 

А. Дементьев 

Когда, по благословению настоятеля храма Св. Влм.и Целителя Пантелеимона митрофорного протоиерея Павла Самойленко, я толь-

ко стала послушаться, первым человеком, с которым встретилась, была преподаватель и концертмейстер Воскресной школы Ирина 

Константиновна Новоселова. Тогда еще не было нашего роскошного Приходского дома, и Ирина Константиновна репетировала с 

детками  в здании библиотеки.  Помню   она приветливо сказала: «Рада, что будешь  помогать. Уменя больные руки из-за гемодиали-

за, мне тяжело играть на фортепиано».Она была светлым, жизнелюбивым и  творческим человеком.      Была… до сих пор не уклады-

вается, что ее уже нет с нами. Ирина Константиновна конечно незаурядный православный педагог и человек огромного терпения, 

надежды и упования на Бога. Детки младшей группы Воскресной Школы, просто обожали Ирину Константиновну, они как цыплята, 

буквально ходили за ней по пятам.   Вообще у нее была такая особенность находить и раскрывать талант детей, отдавая каждому свое 

тепло и частичку души. Она взрастила плеяду талантливых учеников это Миша Чупров (певчий левого клироса, студент СГПИ), 

Фекла Баязова, Олечка и Сема Рябоконь, Аннушка, Дашенька и Лиза Солодовниковы, Машенька Голубкова и многие другие.  Лю-

бовь Солодовникова, певчая и псаломщик левого клироса, вспоминала, что Ирина Константиновна приходила к ним домой , занима-

лась музыкой  с Дашей и Лизой. Занятия проходили в творческой атмосфере, для лучшего запоминания под каждой песенкой Ирина 

Константиновна рисовала картинку, для скучных музыкальных упражнений, придумывала веселые слова. К Ирине Константиновне в 

младшую группу ВШ ходили и внуки настоятеля отца Павла Самойленко Миша Пипко и Марк Джафаров. До сих пор помню инсце-

нировку р.н.п. «Во кузнице» с их участием. Это было ярко, с бубнами, ложками, а главное, необычайно интересно самим деткам! 

Когда Ирина Константиновна узнала, что у ее бывшего воспитанника, Миши Пипко, 31 мая 2023 года, будет сольный концерт в  Ор-

ганном зале ДМШ №1, она очень хотела прийти, но у нее в этот день был гемодиализ.  Через несколько дней, посмотрев видеозапись 

концерта, Ирина Константиновна, восторженно поделилась со мной своими впечатлениями, прислав голосовое сообщение: «Я не 

ожидала, что будет все так солидно. В моей практике такого не было, чтобы ученик первого класса, так играл! Техника великолеп-

ная! Я удивлена таким успехам, в воскресной школе он особо себя не проявлял, может был еще маленьким. А сейчас так раскрылся! 

Очень талантливый мальчишка, конечно, где-то сбивался,  из за волнения, но  это же его первое выступление!  Все хорошо, прямо 

замечательно! Ну, с Богом!». Я тоже посмотрела видео концерта и от души порадовалась за Мишу! Несомненно, талантлив и главное 

трудолюбив. Сложная программа для первого класса, хороший насыщенный звук! Но меня тогда больше поразило как душевно, по-

взрослому, Миша исполнил романс на стихи М. Лермонтова «В минуту жизни трудную» ( концертмейстер  и преподаватель  ВШ 

храма Св. Влм. и Целителя Пантелеимона Елена Вячеславовна Чеснокова) Насколько все было   проникнуто Верой в Бога, Верой 

пронзительно чистой. Конечно, в первую очередь это священнические корни, труд родителей,  труд преподавателя.  Но и Ирина Кон-

стантиновна, внедряя   православные традиции нашей Воскресной школы, подавая пример любви, доброты, истинной Веры, привле-

кая Мишу к исполнению сольных произведений на сцене, внесла свой вклад, стояла у истоков развития личности Миши. Ирина Кон-

стантиновна постоянно что-то придумывала. Это был просто кладезь идей, которые она с успехом реализовывала.  Она писала сцена-

рии, сочиняла музыку к стихам, придумывала сказки, ставила   сценки. Помню, посмотрев на видеокассете утренник в детском саду, 

где детки показывали инсценировку р. н. сказки «Теремок» на новый лад, Ирина Константиновна загорелась поставить   эту сказку в 

Воскресной школе. Тогда у нас ни у кого не было компьютера, она решила записать  с видеокассеты слова героев, написанные в сти-

хотворной форме, на это ушло конечно не один день.  Потом она сама придумала мелодии для выхода персонажей, сочинила музыку 

к стихам. Сказка получилась очень красочная, интересная, с православной христианской моралью. Ирина Константиновна с большим 

уважением и благодарностью относилась к настоятелю митрофорному протоиерею отцу Павлу Самойленко. Обязательно брала бла-

гословение перед операцией, в полной мере ощущая молитвенную помощь и поддержку настоятеля. «Я всегда беру благословение 

перед операцией.  Один раз, срочно положили в больницу и не успела, ни в храм сходить, ни  исповедаться, ни причаститься,  соби-

ралась  пособороваться, и ни одна операция не получилась, вот, что значит без благословения, на себе уже убедилась на практике, 

надо обязательно готовиться и брать благословение»,-делилась Ирина Константиновна. Отец Павел незамедлительно отвечал на все 

чаяния своего  духовного чада. Помню ко Дню Победы батюшка благословил сделать «Попурри» из песен на военную тематику.  Я 

посоветовала взять любые популярные песни. «Нет,- сказала Ирина Константиновна,- Я так не могу, пойду к батюшке и пусть он мне 

скажет, какие именно он любит песни». Визит к настоятелю добавил ей конечно сил и вдохновения.  Она радовалась, как долго ба-

тюшка беседовал с ней, расспрашивал о здоровье, похвалил за подготовку учеников к концертам. По молитвам батюшки, «Попурри» 

получилось очень красивым и гармоничным. Ирина Константиновна транспонировала все песни в одну тональность (кстати это было 

ее ноу- хау).Ирина Константиновна всегда находила слова поддержки, которые были необходимы в трудную минуту именно для 

тебя. Когда я работала в Музыкальной школе, мне предложили вести теорию музыки, которую до этого не преподавала. Ирина Кон-

стантиновна по образованию была теоретиком, она тогда меня очень поддержала, дала методическую литературу, с радостью поде-

лилась своими наработками. Мне быстро удалось вспомнить все, что было необходимо для преподавания.Через всю свою жизнь она 

пронесла любовь к Богу, любовь к людям. Ирина Константиновна безропотно несла свой крест, крест болезни. Помню у меня заболе-

ли почки, позвонила, чтобы посоветоваться, наверное, услышав в голосе нотки уныния, она сказала: «Ничего, Господь управит, скоро 

ты выздоровеешь и будешь опять заниматься обычными делами. Все будет у тебя хорошо. А я ведь не знаю, что это такое, когда у 

тебя ничего не болит. В детстве, придя домой со школы, у меня невыносимо болела поясница и я лежа делала уроки. А еще ходила в 

музыкальную школу, каждый раз превозмогая боль». Она постоянно искала что-то новое, доступное для нее в конкретной ситуации, 

чтобы быть нужной и полезной. Обзванивала родителей, оповещая их о предстоящих репетициях и концертах. Когда здоровье ухуд-

шилось и трудно было выходить из дома, приглашала учеников к себе домой и индивидуально занимались, учила с ними музыкаль-

ную грамоту, мелодии и слова песен, причём  занималась  во Славу Божию.  

Воспоминания об Ирине Константиновне 



Воспоминания об Ирине Константиновне Новоселовой  
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Это было большим подспорьем, конечно, такие занятия давали более качественный 

результат, при выступлении на концертах. Как-то Ирина Константиновна мне сказала: 

«Я заметила такую закономерность, как только решаю покинуть Воскресную школу, 

начинаю очень сильно болеть, значит я нужна». Когда у нее не стало сил заниматься с 

детьми, занялась рукоделием, вышивала иконки, потом стала рисовать и дарить карти-

ны. Перед моим отъездом, на Пасху она мне подарила замечательную картину, которая 

теперь стоит у меня дома в Саратове. В пост старалась не пропускать соборование, 

всегда заранее у меня узнавала расписание.   При том, что она жила с постоянной бо-

лью, она находила в себе силы следить за собой, делала прическу, маникюр. Я хорошо 

помню, когда Ирина Константиновна отмечала свое 60-ти летие, какой богатый и раз-

нообразный накрыла стол, при  том, что большую часть продуктов она приготовила 

сама и с удовольствием делилась рецептами. Вообще она  любила готовить и  угощать 

чем-нибудь вкусненьким. Ирина Константиновна, старалась жить, насколько  позволя-

ло ее здоровье, полноценной жизнью, ездила в санатории, в паломнические поездки. 

Чтобы не терять времени зря, во время гемодиализа, Ирина Константиновна купила 

планшет, скачивала православные фильмы, передачи и смотрела их. А потом делилась, 

что ей удалось узнать, интересного и нового.   

Я не помню Ирину Константиновну унывающей, всегда она была улыбчивой, настро-

енной на позитивный лад. Как-то на гемодиализе у нее были задействованы обе руки, и 

она с юмором рассказывала, вот ведь именно эти шесть часов, так хочется почесать нос 

или отогнать назойливую муху. В центре ее жизни всегда был Господь наш Иисус 

Христос, а остальное было не так важно. И это настолько уникально. Одно время у 

меня даже была мечта взять благословение у отца Павла, снять фильм об Ирине Кон-

стантиновне под названием «Люди Веры», показать пример ее мужества, силы духа и 

любви к Жизни. К сожалению, так и не воплотила это мечту. Когда я уехала в Саратов, 

мы продолжали общение и через интернет переписывались, перезванивались. Она по-

делилась, что нашла интересный сайт Марии Коробовой «Воскресная школа. Песни и 

стихи для детей». Сайт мне очень понравился и пригодился. Я дерзнула записать голо-

совые сообщения, которые мне присылала Ирина Константиновна .«Добрый день, Ле-

ночка. Рада была услышать твой голос. Как ты? Как твои внучата? Мне сделали опера-

цию на руке, это уже тринадцатая по счету. Врачи нашли приобретенный порок серд-

ца. И теперь мне трудно ходить, общаюсь со всеми по интернету, переписываюсь, по-

здравляем друг друга с праздниками. Часто звонят родители моих бывших учеников. 

Как быстро все выросли, не успела оглянуться, уже школу заканчивают, Фекла Баязо-

ва, Лиза Солодовникова молодцы ,учатся в Москве. Сейчас лежу, когда лежу вроде 

ничего, а подняться это проблема. Жизнь у меня сейчас конечно ограниченна, с трудом 

дохожу до машины на диализ, нет сил в машине поднять ноги, поднимаю их руками.   

А еще мне делали операцию, вшивали протез, это искусственный сосуд, операция дли-

лась 4 часа. Было очень больно, все делали под местной анестезией, общий наркоз не 

дали из-за сердца, замораживается только кожа, а внутри ничего не заморозишь,нервы 

оголенные, режут прям по нервам, боль была дикая, я извивалась как уж на этом столе, 

но самое главное все позади, сейчас стараюсь мало рукой работать, больно конечно.  В 

самом начале мне помогали родные, сейчас управляюсь потихоньку сама. Племянницы 

меня берут к себе на дачу, немного отвлекаюсь, дышу свежим воздухом. Теперь надо 

благодарственный молебен Иисусу Христу заказать и причаститься может пособоро-

ваться, что лучше, как поблагодарить Господа. Молюсь, чтобы все обошлось и протез 

приживался, как говорят врачи созрел, а пока живу на катетере. Катетер торчит и боль-

но, когда двигаешься и мешает.  Внутри мышцы вставлены длинные провода, и снару-

жи они торчат.  Катетер пришит на кожу нитками, но снимать его нельзя, так как  мо-

жет выскочить. Когда двигаешься, поворачиваешься эти швы тянут, больно, поэтому 

трудно одеться, раздеться……С Божией помощью как-то живу, другие люди и два 

месяца не живут на гемодиализе, прошел диализ и слава Богу до следующего, что Бог 

даст то и будет. 16 лет прожила на диализе, это  большой срок, исключение, кто дожил 

до такого возраста. Сколько проживу, столько проживу.  Счет идет уже не на годы, а, 

на месяцы, считай. Единственно, я подумала, надо причащаться, хотя бы каждую неде-

лю, все это время читать молитвы. Батюшки меня причащают в больнице, но это со-

всем не то ощущение, не та атмосфера, чем, когда причащаешься во время литургии в 

храме. Но мне из за сердца на службе, не то что выстоять, а даже уже высидеть тяжело. 

Сейчас успокоилась. Надо просто не думать об этом. Сколько суждено, столько сужде-

но Богом. Как то прожила жизнь потихоньку, работала, ну как есть, без семьи, без де-

тей, но живу, надеюсь на Бога. Надо радоваться каждому дню. Сегодня живой, катетер 

работает и Слава Богу! Ну ладно, Ленуся, будем на связи, следи за собой, вовремя под-

лечивайся, чтобы не запустить. Спасибо тебе за внимание, здоровья тебе и твоим вну-

кам! Целую тебя крепко, Божией помощи и Ангела Хранителя». 

                           Елена Борнина, Саратов 28 февраля 2024 года. 

 

В Воскресную школу храма Св. Влм. И 

Целителя Пантелеимона я хожу с 4-х лет. 

Первые навыки игры на фортепиано и азы 

музыкальной грамоты, получил от Ирины 

Константиновны Новоселовой. Я ее за-

помнил очень жизнерадостным и творче-

ским человеком. Помню, по благослове-

нию настоятеля митрофорного протоиерея 

отца Павла Самойленко, Ирина Констан-

тиновна готовила с нами концерт. Чтобы 

нас заинтересовать, и чтобы мы лучше 

запомнили песни, которые мы  учили для 

концерта, придумала необычайный и 

творческий ход. Весь хоровой репертуар 

воскресной школы, сама переложила в 

пьесы для игры фортепиано в облегченной 

форме. Это были небольшие пьески-

песенки, которые с каждым из нас инди-

видуально разучила. Конечно, было инте-

ресно играть эти пьесы на фортепиано, я 

до сих пор помню этот концерт. Моя лю-

бовь к музыке началась с уроков Ирины 

Константиновны. Ирина Константиновна 

приглашала нас, своих учеников, к себе 

домой заниматься. Я помню мне было 

очень интересно посмотреть, как живет 

настоящий учитель. Когда пришел в пер-

вый раз к Ирине Константиновне домой, 

она провела для меня целую экскурсию по 

своей двухкомнатной квартире. Мы тогда 

жили в маленькой однушке, и мне было 

очень интересно на все это посмотреть. 

Еще помню, Ирина Константиновна рас-

сказывала, как она училась в музыкальном 

училище города Грозного на теоретиче-

ском отделении. Это отделение в среде 

музыкантов считается одним из самых 

сложных. Ирина Константиновна училась 

на отлично. Она рассказывала,что очень 

аккуратно и старательно вела запись лек-

ций. Точно указывала на полях в каких 

нотных сборниках искать музыкальные 

примеры. Когда она с отличием окончила 

Музыкальное училище, то решила пойти 

работать в Музыкальную школу, и в Кон-

серваторию поступать не  захотела. А 

одна из ее сокурсниц собралась поступать 

в Астраханскую консерваторию и попро-

сила у нее конспекты по Элементарной 

теории, Музыкальной литературе 

(Русской и Зарубежной), Гармонии, Инст-

рументовке, Анализу музыкальных форм, 

чтобы лучше подготовиться к вступитель-

ным экзаменам. Ирина Константиновна не 

очень хотела ей отдавать свои конспекты, 

но все же потом отдала. В итоге однокурс-

ница уехала в Астрахань, поступила, но 

тетради так и не вернула. Я так думаю, 

что эти конспекты обладали большой цен-

ностью даже для студента консерватории. 

Царство Небесное нашей дорогой Ирине 

Константиновне и Вечная память! 

 

Певчий левого клироса храма Св. Влм и 

Целителя Пантелеимона Михаил Чупров. 



Взаимодействие с образовательными уч-

реждениями  

Над выпуском работали: Главный редактор –  Митрофорный протоиерей Павел Самойленко,  

настоятель храма святого великомученика и целителя Пантелеимона,  Пономарева А.М.,   Яхияева 

Л.М.,  Агуренко Л.М.,Чеснокова Е.В. ,материалы сайта Ставропольской митрополии и храма.  

14 марта состоялись родительские собрания в 3-х классах по выбору  

модулей ОРКСЭ в МБОУ лицее № 35, на которых побывал иерей Ио-

анн Половин. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30 марта в День памяти пра-

ведного Алексия—человека 

Божьего, по благословению 

настоятеля м/протоиерея 

Павла Самойленко  иерей 

Иоанн Половин освятил зда-

ние гимназии «ЛИК-УСПЕХ». 


